

# Differenzierte Mittelstufe

Nach einer ersten Wahl in der Klasse 7 (2. Fremdsprache) bietet das Gymnasium in der Klasse 9 weitere Wahlfächer an. Am Gymnasium Paulinum werden diese Fächer mit jeweils einer Wochenstunde mehr pro Fach als in den Stundentafeln des Landes vorgegeben unterrichtet. Wir nutzen dazu einen Teil der vorgeschriebenen Ergänzungsstunden. Daraus resultieren dann 3 bzw. 4 Wochenstunden je Wahlfach.

Am Gymnasium Paulinum können im Wahlpflichtbereich folgende Schwerpunkte gewählt werden:

- 3. Fremdsprache (Französisch oder Spanisch); der Unterricht ist 4-stündig;
- Kombinationskurs Naturwissenschaften, mit den Teilbereichen Physik/Technik und Biologie/Chemie; der Unterricht ist 3-stündig;
- Wirtschaft/Wirtschaftspolitik mit einem hohen wirtschaftswissenschaftlichen Anteil; der Unterricht ist 3-stündig;
- Informatik; der Unterricht ist 3-stündig.

Jede Schülerin und jeder Schüler muss sich für einen Bereich entscheiden; die einmal getroffene Wahl gilt im Regelfall durchgehend für 2 Jahre, also für die Stufen 8 und 9. Ein Wechsel des auf 2 Jahre angelegten Kurses kann nur in begründeten Ausnahmefällen am Ende der Klasse 9 erfolgen; die Entscheidung trifft der Schulleiter.

In jedem Wahlbereich werden 2 Klassenarbeiten/Halbjahr geschrieben (1 – 2stündig); dabei kann eine Arbeit pro Schuljahr durch eine andere Form der schriftlichen Leistungsüberprüfung ersetzt werden (Facharbeit, Dokumentation etc.).

Die erzielten Zensuren am Ende des Schuljahres sind Teil der Versetzungsentscheidung und sowohl von Klasse 9 nach 10 wie von 10 nach EF versetzungswirksam.

Sollte ein Abschluss im Bereich **IB** oder **Certilngua** angestrebt sein, dann müssen in der Oberstufe zwingend zwei aus der Sekundarstufe I fortgeführte „moderne“ Fremdsprachen belegt werden. Um sich die Option offen zu halten, haben die Schüler/innen mit Latein als erster Fremdsprache also zu Beginn der Klasse 8 die letzte Möglichkeit eine zweite „moderne“ Fremdsprache anzuwählen.

Rückfragen bearbeiten die Fachvorsitzenden und Herr Westphal als Koordinator der Mittelstufe gern.

